

Proclamado  
HOY

# JORGE VI REY

de la  
Gran Bretaña

El estado libre de Irlanda lo reconoció como símbolo del Imperio  
El ex-Rey EDUARDO es esperado en BOLOÑA

JORGE VI PROCLAMADO REY DE LA GRAN BRITANIA

LONDRES, 12.—UP— El consejo de sucesión se reunió en el palacio de San Jaime a las once de la mañana de hoy, y a las once y 28 minutos el nuevo rey hizo su entrada en el salón del trono, donde el nuevo monarca aprobó la proclamación. En seguida su majestad recibió el juramento de fidelidad de los consejeros privados del reino y éste proclamó a Jorge VI rey de la Gran Bretaña, emperador de la India y de los dominios ultramarinos, jurando el joven soberano respetar la constitución. La reina madre presenció la liturgia a San Jaime del consejo de sucesión de la ventana de su palacio de Marlborough House, mientras el duque de Gloucester, en uniforme de mayor del regimiento de Húsares de Oxford, y el duque de Kent hicieron acto de presencia en la ceremonia del juramento del nuevo rey y del consejo de sucesión. Las deliberaciones del consejo terminaron al medio día, y su majestad el rey regresó al palacio de Buckingham.

EFFECTUOSE LA PROCLAMACION DEL NUEVO MONARCA EN EL PALACIO DE SAN JAIME

LONDRES, 12.—UP— La proclamación pública del rey Jorge VI se hizo a las tres de la tarde en el patio de los frailes en el palacio de San Jaime con el ritual histórico acostumbrado, prosiguiendo el desfile de la proclamación luego a Charing Cross para repetir la ceremonia, como también en el Temple Bar y frente a la Bolsa Real. En la mayoría de las ciudades en provincias la proclamación se efectuará el lunes de la semana entrante.

EL ESTADO LIBRE DE IRLANDA RECONOCIO AL REY COMO SIMBOLO DEL IMPERIO

DUBLIN, 12.—UP— El presidente Eamon de Valera presentó hoy un proyecto de ley al parlamento reconociendo la abdicación del rey Eduardo VIII y la sucesión al trono del nuevo monarca Jorge VI, procediéndose a la tramitación inmediata de la ley. El presidente de Valera declaró que el país reconocía al rey mientras fuera un símbolo de la unidad del imperio y se le reconocía como tal.

FNORMES SUFRIMIENTOS CAUSA EN MADRID EL INTENSO FRIO. - AUMENTAN LAS PENALIDADES DE LA POBLACION CIVIL. - SUBMARINOS RUSOS CON BANDERA NACIONALISTA FRENTE A LAS COSTAS DE ESPAÑA.-EN LOS DIVERSOS FRENTERES HAY CALMA DEBIDO AL MAL TIEMPO

EL GOBIERNO CATALAN SE DECLARO EN CRISIS DEBIDO A LAS DEMANDAS ANARQUISTAS

BARCELONA, 12.—UP— El gobierno catalán se declaró en crisis esta mañana. El premier Terradellas anunció que el gabinete celebrará su última reunión el lunes de la semana entrante, con la sujeción que el gobierno renunciará en seguida debido a la insistencia por parte de los anarquistas para que se den dadas mayores representaciones en el gobierno.

# EN CRISIS



*Noticias*



Nº 240. Editor: Arturo Fonseca C. Año I  
San José, sábado 12 de Diciembre de 1936

ESPERASE LA LLEGADA DEL EX REY EDUARDO

PORTSMOUTH, 12.—UP— Se cree ahora que el ex rey Eduardo VIII se encuentra a bordo del cazatorpedero FURY, el cual está siendo escoltado por el "Wolfhound", ya que el yate del almirante "Enchantress", en el que se creía había embarcado el monarca en las primeras horas de la madrugada, todavía se encuentra anclado en frente del astillero real. El "Daily Mail" de Londres, informa en su primera edición de esta mañana que los dos barcos de guerra tienen órdenes de zarpas con destino a Gibraltar. Sin embargo, por otras fuentes se ha sabido que la policía del puerto de Boulogne está alistándose para recibir a un cazatorpedero británico a la una de la tarde y se cree que el ex rey Eduardo se encuentra a bordo. Es aparente que las autoridades están haciendo toda clase de esfuerzos para despistar a los periodistas y a los curiosos para asegurarse al ex monarca toda reserva. RETUMBAN EN ESTOS MOMENTOS LOS CAÑONES SALUDANDO LA ACENSIÓN DEL NUEVO MONARCA

LONDRES, 12.—UP— El desfile de la proclamación del rey Jorge VI fue recibido con grandes aclamaciones de aplauso al hacer su camino por las calles de esta capital, y por todos lados se agolpaba la gente para presenciar el pintoresco espectáculo medieval de la ceremonia. Frente al palacio de Buckingham cuatro cañones de campaña están disparando un saludo de cuarentin cinco azos en honor del nuevo soberano a intervalos de diez segundos.

El primer consejero Terradellas agregó a su declaración que sería inútil negar que el problema político está planteado desde las recientes declaraciones del presidente Companys, insistiendo que la situación actual debe aclararse, pues es cada día más inoportable el estado de indisciplina y falta de concepto de responsabilidad en el gobierno. "Por mi parte, agregó Terradellas, no estoy dispuesto a seguir con este estado de cosas, pues no puedo cargar con la responsabilidad de las acciones del gobierno muchas veces mediatizadas por irresponsables e incontrolados. Por estas razones se puede considerar que el actual gobierno se encuentra en crisis".

SUBMARINOS RUSOS CON BANDERA NACIONALISTA FRENTE A LAS COSTAS DE ESPAÑA

LONDRES, 12.—UP— El gobierno británico recibió el viernes en la tarde una nota del gobierno del general Franco fechada el 8 del corriente, en la cual éste informa al del Reino Unido, que de acuerdo con información recibida por las autoridades de Burgos un "cierto número de submarinos rusos con bandera nacionalista y pañoleta" están navegando a la altura de las costas de Mallorca. De fuente autorizada se ha sabido que la Gran Bretaña no ha recibido confirmación de la presencia de estos barcos de guerra ruso en estas aguas, pero aunque fuera así ella sería considerada legal, ya que se juzga que Rusia goza de los mismos derechos.

el Gobierno Catalán  
debido a las demandas anarquistas

SAN ANTONIO DE LA FLORIDA

La iglesia o ermita de San Antonio de la Florida no es célebre en el mundo entero por su arquitectura, que nada tiene de extraordinario, sino por los frescos que Goya pintó y que decoran sus bóvedas.

El primitivo templo se erigió en 1720 por el Cuerpo del Resguardo de Rentas Reales, pero de apareamiento en 1768, corriendo la misma suerte otro posterior, hasta que en 1792 se construyó el que hoy existe. Su autor se desconoce, aunque se cree que fue uno de los más famosos arquitectos de la época. Consiste en una pequeña iglesia de forma cruciforme con cúpula neoclásica, rodeada por otro cuerpo de un solo piso con habitaciones y dependencias.

En 1785 sabió don Francisco de Goya a los andamios, de la bovedada de San Antonio y se puso a trabajar con ahínco. Representan sus frescos las predicaciones del célebre santo, con muchas figuras alegóricas, dispuestas alrededor del círculo de la cúpula. Las pinturas de San Antonio de la Florida revelan la perfección y el fresco estilo de aquella primera época del artista, cuando, de regreso de Italia, había con traído matrimonio con una hermana de Bayeu Mengs le protegió en cargándole los famosos cartones que sirvieron de modelos para la fabricación de tapices y gozaba del favor de la corte, viviendo en trato continuo con ella, así como con las escuelas más inferiores y existía; del pueblo madrileño.

Goya puso en la decoración de San Antonio de la Florida vigor y lozanía. En nada se parecen los santos que él pintó a los de los pintores tradicionales, como el Grieco o Ribera. Las figuras religiosas de Goya son diseños y

Página 2 de la pág. 6



# A MEDIO MILLON de COLONES ALCANZARAN en DIC. LAS VENTAS de LA FABRICA NAL. SERA ESTE EL MEJOR MES DEL AÑO EN CUANTO A ESTO SE REFIERE

## MUNDO SOCIAL

Muy importantes informes recibimos esta mañana con el señor administrador de la fábrica nacional de licores nuestro estimado amigo don Jorge Orozco Casoria, respecto a las ventas del presente mes.

El movimiento que hubo el mes pasado fue de 378.760.00 colones. Comparado con el del mismo mes del año pasado, se ve que hay un aumento de 59.583.187 colones, aumento considerable en tan poco tiempo, viene a demostrar la buena labor que está haciendo el señor Orozco Casoria en tan importante dependencia oficial, habiendo cooperado bastante organizando los servicios en la forma más efectiva y al mismo tiempo económica.

En conversación que tuviera

sobre las ventas del mes de diciembre, nos decía que esperaba llegaría al medio millón de colones, dada la extraordinaria demanda que hay por todos los productos, principalmente por los licores finos. Para hacer frente a ella ha sido necesario trabajar hasta en horas extra. Así se ha estado haciendo con magníficos resultados, pues se va elaborando para poder hacer frente a los pedidos que constantemente llegan.

Será este mes el mejor del año en cuanto a ventas se refiere y seguramente, como en el caso de noviembre, superará a diciembre del año pasado.

Mucho agradeceremos a don Jorge los importantes datos que nos sirvió suministrarlos.



Srta. ISABEL VARGAS FACIO

## DUENDES, FANTASMAS...

(Viene de la página 2)

de Cheshire y el nombre de la mansión es de los Cobbs. Mister Easton fue con sus admirables artistas en casa de sus clientes a los que desde el primer momento encontró un poco "extraños" hablando de una persona misteriosa que por discreción el artista no invitó a investigar. En la noche cuando ya el pintor se encontraba en su cama con la luz apagada, vio a "una mujer, esbelta, de pelo gris y con manos en forma de plegaria que se acercaba a su cama. Como es lógico, creyó en una equivocación e insistió a la dama su error. La figura no contesto

y desfilándose y casi flotando de apareció. Mister Easton quedó sorprendido y comunicó a los dueños de la casa la "aparición". El matrimonio Cobbs manifestó que ya hacía algunos días que el "fantasma" visitaba las habitaciones de la mansión y que era sin duda el espíritu de una señora que hacía años había vivido allí y que por circunstancias de lucro, había matado a una criatura heredera de aquellos días. Reginald Easton al día siguiente, recibió otra vez y en las mismas circunstancias, la visita de la "aparecida", pero su curiosidad llegó hasta suplir al "ánima", se dejara hacer un boceto

de bondad infinita que solo puede caber en un corazón de oro, la señorita Isabel Vargas Facio ha accedido a interpretar una de las figuras de "FANTASKA", el Pájaro de Luz, habiendo renunciado generosamente a su viaje a Panamá, donde iba a ser recibida como huésped de honor de la hermana República, para participar en esta obra de fines caritativos y sociales, cuyo producto será destinado a la C.A.S.A. CUNA fundada por las nobles Damas Samaritanas, y que han llevado a la escena dos distinguidos jóvenes de nuestra sociedad, los señores don JOSE MARIA CASTILLO y Lic. JOSE LUIS CARDONA COOPER, ya

consagrados como autores teatrales de ingenio y originalidad, de profundidad y robustez, con su famosa revista "Jazz-Express" (Ritmos). "FANTASKA" asombrará a San José indudablemente; está basado sobre un pasaje de los Evangelios Apócrifos de San Juan, tocando habilmente y en forma teatral, desde luego, el problema del maquinismo que se traerá tan maravillosamente. Los tres han sido diseñados de acuerdo con los modelos del gran artista ruso BAKST, que dibujó para los ballets de DIAGHILEFF y MINSKI. La velada será parte de una Lujosa Kermesse, primera vez que se hace en Costa Rica.

**¿Insomnio?**  
se domina con **ADALINA**  
Suntuoso Baile

Recibimos la presente invitación que mucho agradeceremos. El comité organizador se complace en invitar a usted al suntuoso baile que dará en el salón municipal de esta ciudad el día 12 del mes, en curso, a las 21 horas, en celebración de la fiesta patronal, Guadalupe, Dic., 1936.

## LA FIESTA DE ALFA SIGMA

Gran entusiasmo existe entre todas las amistades de la Asociación "Alfa Sigma" para la fiesta que prepara para la semana entrante en la residencia de la familia Keith Alvarado.

## CONCLUSION DE ESTUDIOS

En el Colegio San Luis Gonzaga de Cartago, terminó sus estudios secundarios con magníficas calificaciones, el estimable estudiante don José Francisco Redondo Gómez, hijo del respetable hogar de don Francisco Redondo y doña María Teresa de Redondo. Reciba nuestras congratulaciones.

## MAÑANA SE CELEBRA EN TDO EL PAIS EL DIA "PRO MEXICO"

Así lo ha dispuesto el Sr. Arzobispo, atendiendo una gestión del Episcopado chileno

Exclusivamente publicó nuestro colega LA TRIBUNA en su edición del 23 de la noticia de que el domingo 23 de diciembre se celebrará en todo el país el "Día Pro México", con el fin de ofrecer una reparación al honor Divino tan audazmente conculcado por los gobernantes de México y las más fervorosas súplicas para conseguir de la divina clemencia la paz y libertad religiosa para los hermanos perseguidos.

do chileno a todos los de la América Latina, asociándose así a las ya formuladas por el Episcopado Norteamericano.

Monsieur Castro acogió la comunicación que recibiera con el mayor beneplácito y ya ha impartido por medio del señor Vicario General las instrucciones del caso a fin de que mañana se celebre en todo el país el Día Pro México, en la forma en que los señores sacerdotes lo estimen más conveniente.

Esa gestión la hizo el episcopado

## A mayores contratiempos, mayores esfuerzos para vencerlos

Los primeros pobladores europeos de nuestro país tuvieron que vencer enormes dificultades. Montañas vírgenes, inhospitables, pobladas de animales feroces. Tribus indígenas que los recibieron a flechazos defendiendo su libertad, su familia y su tierra. Enfermedades, desconocidas para ellos, contra las cuales no sabían luchar. Carencia de alimentos, de ropa, de los más elementales medios para cumplir la misión que se impusieron a nombre de un Dios y una Civilización y vencer, a pesar de todo, porque hicieron esfuerzos sobrehumanos a cada contratiempo que se presentaba. A este esfuerzo enorme debemos lo que hoy somos: nuestra cultura, nuestra lengua, nuestra Religión, en una palabra, nuestra Civilización.

Han pasado varios siglos. La lucha por la existencia es tan feroz como antes, aunque presente diferente aspecto. Hoy no se lucha con trabucos ni con flechas. Se lucha con competencia, con esfuerzo para servir más y mejor. Así es como todos luchamos, cada cual en su medio. Cada uno hace esfuerzos gigantescos por salir victorioso en la pelea por conseguir las máximas ventajitas. El esfuerzo que hoy hace obliga a los otros a hacer uno mayor y

tofos procuramos superar a los demás.

Muchos salen vencedores. Otros se quedan rezagados en el camino, quizá porque no hicieron el suficiente esfuerzo para lograr el triunfo. Quizá las fuerzas les fallaron o porque sus organismos no resistieron la lucha. No hay que desesperarse, sin embargo. Siempre es tiempo oportuno para reconstituir el organismo, recuperar las energías vitales y prepararse de nuevo para la lucha.

Una temporada de reposo, de preferencia en el campo, en donde pueda disfrutarse de buen sol, aire puro y alimentación frugal y sana. Es recomendable, además, ayudar al organismo con un tónico bueno, como lo es la **FOSFOKOLA**. Este excelente remedio contiene extracto de nuez de kola combinado con glicofosfato y gluconato de calcio, asociados a la cafeína naciente y quina roja. Se compone, por consiguiente de los mejores productos para recuperar la energía vital, agotada por el esfuerzo y las enfermedades. La **FOSFO-KOLA** tiene sabor agradable, puede aplicarse sin peligro a todas las personas y se puede conseguir en cualquier botica del país. Su precio es moderado.

to. No hubo respuesta, la silueta no se movió y durante una hora el pintor inglés hizo un apunte que coincidió en el parecido. Con esa señora que de forma tan despiadada habla matado años atrás al pequeño heredero. El "retrato del fantasma" se guardó en la galería artística de la Casa Hallax, según se manifiesta en las páginas del "Hallax Ghost Book".

## UNA APARICION QUE TIENE EL TESTIMONIO DE JORGE Y

También la Duquesa de Devonshire y el Marqués de Hartington han visto "fantasmas". Y en los escritos de Lord Irwin se explican estas apariciones. El día 13 de agosto del año 1912 Lord Hartington subió a la capilla de su Castillo y en la Rectoría vió un "aparecido" de figura esbelta y pelo gris. Estaba bien afeitado. Al intentar encender nuevas luces, para que alumbrraran con más fuerza el aposento, la figura desapareció. Hizo estas manifestaciones ante un grupo de visitantes que legalizan un documento firmado por el Rey Jorge V, el Duque de Devonshire y Lord Desborough. Esta aparición coincide con otra vista también en la Rectoría, por el Capellán de la familia.

Solo que esta última difiere con la vista por el Marqués de Hartington. El Capellán vió a un hombre "sin afeitar" de aspecto no muy distinguido y de traje negro. Estas apariciones en la "Casa de los Hartington", son legalizadas con las manifestaciones de la Duquesa de Devonshire que también alcanzó a ver este fantasma.

**CERVEZA IMPERIAL**

La Mejor Cerveza

Un regalo que conserva su valor

Cervecería ORTEGA

Agencia y depósito en Limón: FELIX DEL BARCO

# Duque de Windsor, nuevo título de

## LA SEÑORITA MEXICO



México concurre por primera vez a nuestros concursos de belleza. Y en representación de aquella gran patria en donde las lindas mujeres son el blasón de los escudos nacionales.

Sylvia Estrada Berg es la embajadora de la belleza de México y NOVEDADES siente gran placer en publicar su retrato y rendirle así este homenaje, mientras ella llega a nuestras playas y recibe el de todo el país al cual habremos de sumarnos entusiastamente.

### CLAUSURASE LA CONFERENCIA DE BUENOS AIRES EL 23 DE LOS CORRIENTES

BUENOS AIRES, 12. — El comité directivo de la conferencia Interamericana se reunió hoy y decidió que la clausura formal de la conferencia se efectuará el día veintitrés de los corrientes, celebrándose la última sesión plenaria el día veintidós y de las comisiones el día diecinueve. A las once y 20 minutos las delegaciones de diecinueve países firmarán el proyecto del pacto de neutralidad, faltando Sto. Domingo y Paraguay únicamente. Estos últimos dos países también lo firmarán al medio día, de manera que el proyecto fué aceptado unánimemente. Con esto el proyecto se constituye en el instrumento americano para la conciliación de la paz continental, y provee por la consulta de todas las repúblicas americanas en el evento de una guerra dentro o fuera del continente americano a fin de elaborar los medios necesarios para que los signatarios mantengan la paz continental.

### EL PRESIDENTE BENAVIDES PUBLICA LOS PRIMEROS DECRETOS DEL NUEVO GOBIERNO

LIMA, 12. UP. — Haciendo uso de los amplios poderes conferidos en él por la constitución el presidente general Oscar Benavides publicó hoy el primer decreto de ley nombrando al primer vicepresidente de la república primer ministro del gabinete y al segundo ministro de guerra. Como de ocupar el primer lugar la cartera de guerra, el segundo vicepresidente será ministro de gobernación.

### FERIAS DE CARIDAD SE ORGANIZAN EN CARTAGO PARA AUMENTAR LA CONTRIBUCION en favor de los damnificados de la guerra española

EL MAYOR EXITO HA OBTENIDO ESTA CAMPANA DIRIGIDA POR LOS CENTROS DE A CATOLICA

Respecto a la contribución que se están organizando ferias de caridad, labor humanitaria en la que cooperan junto con las autoridades eclesiásticas distinguidas de las y caballeros de aquella ciudad. Se espera que ellas sean muy concurridas para que el producto sea abundante.

En otra ciudades se organiza para mañana y días próximos actos similares. Todo el producto de la contribución será enviado a la Santa Sede a fines del presente mes, siendo esa autoridad la que lleve a cabo la distribución.

### DE 300 MIL COLONES PASARAN LAS ENTRADAS ADUANERAS DE LA PRESENTE SEMANA

### EXTRAORDINARIO HA SIDO EL MOVIMIENTO EN TODAS LAS ADUANAS DEL PAIS CON MOTIVO DE LA PROXIMIDAD DE LA NAVIDAD Y FERIA ANUAL

En relación con el movimiento de importación y exportación de mercaderías hemos venido suministrando una amplia información, que ha permitido a los lectores seguir esta actividad, de suma importancia para la vida del país, ya que éstos son de los más fuertes ingresos que el estado percibe.

Conforme se ha ido acercando la navidad y la feria anual, el movimiento ha sido mayor en todas las aduanas de la república. Esto ha traído por consecuencia un aumento considerable en los impuestos que por este concepto percibe el estado, llegando en muchos casos a ser mayores de lo que se había calculado.

Se espera que en la presente semana esas rentas pasen de los trescientos mil colones, siguiendo en esa cantidad hasta fines del presente mes, pues todavía está por ingresar mucha mercadería. En cambio la exportación continuará ascendiendo cada vez más conforme sea mayor la cantidad de café de la cosecha actual 36-37 que se envíe a los mercados extranjeros.

### CONCURRIRAN AL REMATE DE PUESTOS DE LICORES LOS PATENTADOS DE ESTA CAPITAL

### Así lo decidieron anoche en asamblea general

Una importante asamblea general celebró anoche el gremio de patentados de esta ciudad, habiendo asistido gran cantidad de socios. En primer término fué recibido el informe de lo actuado por la directiva del gremio, acordándose aprobar en todos sus puntos lo hecho; también se dispuso por mayoría de votos concurrir al remate de puestos de licores que posiblemente se verifique el 22 del corriente mes.

En cuanto a la elección de la nueva directiva que ha de fungir en el próximo período, no se eligió más que al vicepresidente, quedando nombrado don Ulises Jiménez M.

### Dos mil dólares costarán los mil quintales de azúcar que pidió el gobierno a Cuba

### La semana entrante llegará e inmediatamente será puesta a la venta

Informamos en su oportunidad del pedido de mil quintales de azúcar que hizo el gobierno a Cuba en vista del alto precio que estaban alcanzando en plaza con motivo de la escasez. Para que la paridad esté cuanto antes en el país, el pedido se hizo por cable, remeniéndose el valor de él, que es aproximadamente de dos mil dólares. De tal manera que viene costando más o menos dos dólares cada quintal. Se daban instrucciones para hacer el embarque inmediatamente, por lo que se espera que la paridad llegue en el curso de la semana entrante.

Apenas sea trasladada a la capital, será puesta a la venta por medio de la fábrica nacional de licores. Con ese carácter estima el gobierno que se abaratará la escasez y por consiguiente el artículo se abaratará mientras empieza la zafra, lo que será ya muy pronto.

### Fábrica de contrabando y depósito de fermento aprehendida ayer en Las Juntas

Comunica a la inspección general de hacienda el resguardo de las Juntas, de la aprehensión de todos los aparatos necesarios para la fabricación de licores clandestinos en el lugar llamado Sibatubal, jurisdicción de Las Juntas. Es este uno de los lugares en donde mayor número de fábricas de contrabando han sido decomisadas, seguramente por la vecindad de las minas que hay en todos esos lugares. Como indicado fué detenido un individuo de apellido Mora, a quien se encontró trabajando en el momento en que las autoridades hicieron el cumplimiento. A lambiques, canoas, serpentina, ca botellas y un depósito de 250 litros de fermento fueron decomisados. El asunto ha sido puesto en conocimiento del alcalde de la localidad para su tramitación.

# YA ESTA EN EL NUEVO CAMION

— Pase a verlo —

## Col

# Ex-Rey Eduardo, quien llegó hoy a Bolonia

(VIENE de la página UNO)

EL PRESIDENTE LEBRUN FELICITA AL REY JORGE VI

PARIS, 12. — El presidente de la república francesa, Albert Lebrun, envió hoy un mensaje de felicitación al rey Jorge VI de la Gran Bretaña, en el que hace mención de la profunda impresión que causó la visita del joven monarca en la exposición colonial recién celebrada en la capital francesa. El presidente Lebrun termina su mensaje diciendo: "Tengo las más sinceras esperanzas de que la amistad de absoluta confianza que existe entre los pueblos de Francia y de la Gran Bretaña continuará trabajando en pro de la paz. En nombre de toda la nación francesa yo deseo a los pueblos del imperio británico la mayor felicidad durante el reinado del rey Jorge VI."

LA CORONACION DEL REY JORGE VI SE VERIFICARA EL DOCE DE MAYO 1937

LONDRES, 12. —UP— La fecha de la coronación del rey Jorge VI ha sido fijada para el día doce de mayo del año entrante. Se ha la misma fecha en que iba a celebrarse la del rey Eduardo, con el propósito de evitar hasta donde sea posible los trastornos que se hubieran suscitado de otra manera. El dominio de Nea Zelandia fue el primero que esta mañana juró fidelidad al nuevo monarca. Durante la ceremonia de la cesión el rey Jorge VI vistió el uniforme de almirante de la flota británica, el premier Baldwin y los otros miembros del gabinete sus uniformes oficiales y el arzobispo de Canterbury sus vestimentas episcopales. Después de la cesión su majestad recibió a los altos comisarios de los dominios que le presentaron un mensaje de devoción.

LLEGO A BOULOGNE EL EX REY EDUARDO PARA SEGUIR VIAJE A SUIZA

BOULOGNE, 12. —UP— El ex rey Eduardo de Inglaterra llegó a este puerto a bordo del cazatorpedero FURY, siendo saludado por los funcionarios del puerto francés. La llegada del hijo de guerra se demoró debido a la fuerte marea. Centenares de policías están ahora apostados a una media milla de distancia de los muelles para detener a los más de 6 mil curiosos. El ex monarca permanece a bordo del cazatorpedero hasta que monten su carro privado argrado al tren internacional de Suiza rumbo a Zurich.

DUQUE DE WINDSOR E L NUEVO TITULO DEL EX MONARCA BRITANICO

LONDRES, 12. —UP— Oficialmente se ha sabido que el nuevo título del ex rey Eduardo VIII será el de duque de Windsor tan pronto que se terminen las letras de patente que lo acreditan en su nuevo rango. La futura esposa del ex soberano llevará el título de duquesa de Windsor.

## ENORMES SUFRIMIENTOS...

(VIENE de la página UNO)

Muchos derechos que todas las demás potencias en cuanto a la libertad de navegación.

FORMIDABLES COMBATES EN LOS FRENTE DE MADRID Y GUALAJARA

MADRID, 12. —UP— Las batallas nacionalistas arrojaron su fuerza contra los barrios céntricos de esta capital, como señal de que se está preparando un nuevo ataque de esperada para capturar Madrid. Varios combates de infantería se están desarrollando sobre un extenso frente alrededor de la capital y las tropas nacionalistas avanzaron bajo la protección de la cortina de proyectiles arrojados sobre las líneas guberni tan las tropas milicianas están haciendo un esfuerzo supremo por detener el empuje de las mejores tropas del general Franco, y las batallas en ambos ejércitos están sufriendo rápidamente. Los nacionalistas trasladaron con urgencia refuerzas al sector de Gualajara, donde los nacionalistas han iniciado una segunda ofensiva. El gobierno publicó un comunicado sobre las acciones en el frente del norte, reclamando importantes victorias.

EL INTENSO FRIJO CAUSA GRANDES SUFRIMIENTOS EN MADRID

MADRID, 12. —UP— En todos los frentes el intenso frío continúa, y Madrid estaba envuelto en una densa neblina con el frío todavía más penetrante que en los días anteriores. En el norte de España el único centro de actividades es la región de Villarreal, el cual está siendo bombardeado por la artillería vasca, pero no se está haciendo ningún esfuerzo para la captura de Vitoria en

## LA TERRIBLE CATASTROFE DEL JUEVES CONTADA A "NOVEDADES" POR EL MARINERO MARIO SUAZO

A mitad de la noche llegó a Puntarenas la tripulación y pasajeros de la "Josefina". — Aun no se han encontrado los cadáveres de Sandino y de Adolfo Hernández, el heroico salvador de varios naufragos que pereció en la obra de salvamento

HOSPITALIZADOS LOS HERIDOS ANOCHE MISMO—GRAN CANTIDAD DE GENTES ACUDIO AL MUELLE PARA VER LA LLEGADA DE LOS NAUFRAGO S Nuevos detalles de la sensacional aventura de los 28 pasajeros de la "Josefina" y de los seis marinos que la tripulaban

La última información que recibió nuestro colega "La Tribuna" sobre la tragedia acaecida en la Barra de Palo Seco en Pirris, fué transmitida por el representante de ese rotativo a una de la madrugada de hoy. Esta mañana nos fué enviada por nuestro redactor correspondiente en el puerto del Pacífico la información que dice:

PUUNTARENAS, 12. — He de seroado completar las amplias informaciones que he transmitido para el servicio noticioso de "La Tribuna" y NOVEDADES sobre la tragedia de Palo Seco con los siguientes renglones, en los que al par que narro en una forma sencilla todos los acontecimientos de ese espantoso suceso, incluyo las impresiones que obtuve de varios de los marinos y pasajeros sobrevivientes de la catástrofe.

La ola gigantesca

Atracaba el temporal; las condiciones del tiempo eran cada vez peores; la nebulosidad costea se iba acentuando poco a poco; sin embargo, en la peligrosa barra de Palo Seco notábase una visibilidad grande comparada con la existente en los otros rícones costaneros. Fué así como la Josefina dejó el pequeño muelle tendido sobre el río Pirris e intentó salir rumbo a Puntarenas. Pero el mar estaba picado. Las grandes mareas iban hasta muchos kilómetros de

arriba. De pronto el fantasma de la ola implacable apareció, arrastrando los cantos con los destellos de un sol que se tamizaba a través de los claros que dejaban las nubes espesamente grisáceas.

La tragedia

Mario Suazo, marinero de la Josefina, me ha contado la tragedia de 28 pasajeros venidos en la embarcación; se formó abnans la tripulación; éramos Claudio Alvarado, como piloto Blas Alvarado maquinista; Efraín Chacón, ayudante de máquinas; Carlos Rosales, cocinero; Hermilio Rojas y yo, marineros. Un viento fuerte comenzó a soplar; vimos luego un "cha parón"; las olas vinieron; unas tras otras; entre éstas venía la ola gigantesca que sin darnos tiempo para nada, lanzóse implacable sobre la embarcación haciéndola zozobrar primero, envolverla luego y por fin, sacando por la banda de estribor a todos los que permanecíamos en la cubierta excepto

El maquinista

Este permaneció inmutable, inmóvil, se diría, asido fuertemente a la rueda del tón; una nueva ola embravecida se lanzó también tras la primera, sobre la nave, lanzándola contra la costa a una distancia como de setenta y cinco metros del lugar donde la ola rompió por asalto la primera ola.

estos momentos. Con cada día que pasa los sufrimientos de la población civil de Madrid están haciéndose más grandes debido a la carencia de combustibles. La gran mayoría de los edificios están frijos dentro y fuera. La situación de combustible ha mejorado con la llegada de las provincias de Levante, de papas. La abundancia de arroz obligó a la junta de defensa a decretar que los compradores de azúcar, papas y harina están obligados a comprar igual cantidad de arroz.

LOS NACIONALISTAS TRATAN DE VENCER A MADRID POR HAMBRE

MADRID, 12. —UP— La artillería nacionalista bombardeó las partes céntricas en la mañana de hoy, resultando muertas 10 personas y unas 20 heridas en las calles de San Mateo y Pez. Se cree que los nacionalistas están abandonando sus esfuerzos para forzar la entrada a Madrid, y que están tratando de obligar la ciudad a rendirse por hambre. Ataque aislados en los sectores de Moncloa y la Ciudad Universitaria fueron rechazados al intentar los nacionalistas extender sus líneas para circundar la capital y cortar las comunicaciones en dirección sur.

Salvando a los naufragos

Con gran presteza las gatas que permanecían en la playa al darse cuenta de la catástrofe, sin medir las consecuencias lanzáronse a las turbulentas aguas de la barra salvando a gran cantidad de pasajeros, excepto tres: la señora Lucia Villarreal, el niño Segundo Zeledón y Santiago Sandino. Adolfo Hernández que murió como un valiente, tuvo la desgracia de morir cuando ya había salvado a varios pasajeros. En la obra de salvamento se distinguieron también los señores Pint, Vaglio, Tinoco, Ortiz, el radiotelegrafista señor Julio Ruiz, Carl's Manuel Odio, el ingeniero G. D. Koberg y otros más.

El entierro de las víctimas

A las 10 a. m. de ayer se verificó el entierro de la señora Villarreal y del niño Zeledón. Fue una verdadera manifestación de duelo la tributada a esas malogradas gentes, sobre las que la fatalidad se cebó con toda su saña y epiceno.

Otros datos

Mario Suazo, luego de contarme ese desgraciado hecho, permitiendo hasta los últimos detalles, quedó sumido en un letargo. La cama blanca del hospital donde yacía, prestábase un tinte pálido, cetrino, a su rostro moribundo. Y durmió. Luego yo me dirigí a saludar a Blas Alvarado, quien me informó que el timón y el puente de la barca quedaron despedazados. Fué este maquinista quien permaneció inmutable, en actitud de estatua, inconmovible ante el peligro. Supe también que el empresario había asegurado a sus empleados el lunes; la embarcación costó 35 mil colones; desplazó 15 toneladas y está objeto de grandes reparaciones en los astilleros portuarios. El remolcador Talamanca fué el que trajo a los sobrevivientes a este puerto.

Virgen del Mar

Entre los actos más conmovedores se cuenta el de un tripulante que, al verse arrollado por la gran ola, exclamó: "Virgen del Mar, ¡vivas!" Y el milagro se hizo; este hombre cuyo nombre aun no he podido constatar, sé que anoche mismo llegó, arrastrado en las grimas hasta la puerta del templo de la Virgen del Mar a dar gracias a la patrona de los navegantes por haberlo salvado. Se cuenta que la ola lo tumbó mar adentro, cerca de quinientos metros y no obstante las muchas flechas marinas que patryllan aquellos mares azules, embravecidos el jueves por la recia tempestad, pudo salvarse al asirse a un trozo de bala, siendo luego recogido en el Talamanca.

Corresponsal

# EXHIBICION

## FORD V-8 PARA 1937

### Compañía AUTOMOTRIZ

# ONCE AÑOS DE ANDAR Y VER

VALPARAISO SE RECORTA EN MI MENTE CON LA NERVIDA FUERZA DE UNA NOVELA DE MANUEL ROJAS O DE AGUSTIN EDWARDS BELLO Y en ese cromó cosmopolita que es el gran puerto chileno, Pedro Ficheras encontró un amor — lo que no logró la "puna", logrolo la mujer!

MAS DE QUINIENTAS SOLICITUDES DE TRASLADO, PERMUTAS Y NOMBRAMIENTOS QUEDARAN PENDIENTES ESTE AÑO

EUGENIA MENCIA; BONITA MUCHACHA DE ROSTRO CETRINO, OJOS NEGROS GRANDES Y EXPRESIVOS, ENAMORO AL COMPAÑERO

El "Folleque" va a la primera página del Mercurio. — Nuestra partida sin lágrimas y sin embargo...

Durante varias noches estuve trabajando en los teatros, hablando en la radio, visitando sitios de alguna importancia. En los cinco días que permanecí en Valparaíso me compeñé hasta la médula de su ambiente. Me recordo más de un párrafo de las novelas fuertes de Manuel Rojas, o las de Edwards Bello, en las que se pinta la vida de los muelles con todo su vigor. Pero me interesaba llegar a Santiago. Allí tenía más de un encargo que cumplir. Entre otras cosas tenía que hacer reparar en una forma total el forcito, al que la travesía de los Andes en la forma en que lo hiciera fué bastante penosa y accidentada, razón por la cual hubo de indiarle a Pedro Ficheras que

en los días que estuvimos en Valparaíso logró rehacer en gran parte su salud perdida, que pusieramos a funcionar el motor y nos pusieramos en marcha hacia la capital.

La novia de Pedro Ficheras

Pero Ficheras se había enamorado. Estaba locamente enamorado de Eugenia Mencia y Salazar. Esta era una bonita muchacha, pequeña, rostro cetrino, ojos negros, grandes, expresivos; con una manera de reír tan hermosa, que acaso por ahí se infleó la pasión que consumía el alma del viejo compañero a quien la puna tanto dañara en la altura blanca del Ande nevoso.

A la salida del teatro

Yo había debutado, esa noche; recuerdo que fué martes; la sala estaba llena de espectadores; todos querían, ver mis creaciones más plicas; saborear la canción de la pampa, saber algo del arrabal. Esa tarde que antecedió a mi presentación Pedro salió a dar un paseo por las calles más hermosas de la urbe. Salí solito. Bien sé recordando el buen café que "el buey sólo bien se lame", y a detener por las circunstancias que rodearon esa salida, ya el viejo compañero había decidido unirse a cupido en una forma disimulada. Pues esa noche famosa, llena como la luna se columpiaba en los cielos estrellados, Pedro Ficheras fué a buscar a Eugenia Mencia. No muy lejos de "El Recreo", en un tercer piso de amplias veranas vivía la simpática mujer. Supe yo se harían: caricias de enamorados acabo, más lo cierto es que cuando pasada la media noche regresó el campeonito a la habitación donde nos habíamos instalado, díjome que venía deprimido a quedarse en Chile, me acompañaría hasta Santiago y luego tornaría a Valparaíso a unirse con la Eugenia Mencia.

El Ford va a primera página

Tras de quince días de labores en la hermosa ciudad portuaria, vi nombre el deseo de visitar Santiago. Ya no era desconocida esa ciudad. En mi peregrinaje, años antes, na biala visitado. En once años, her-

## GANE \$50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chofer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los \$ 50.00.

TELEFONOS: 3128 y 3355.

GARAGE ALFARO

EL CUENTO DE LA SEMANA

Viene de la pág. 27

da de campo.

Dos días antes le hubiera hecho muy mal efecto a Janice este comentario. Habiéndose creado en la ciudad, siempre había tenido la opinión de que la vida de campo consistía en trabajar mucho, ganar poco, vivir entre bichos y culebras y pasarse las noches aburridísimas. En fin, odiaba el campo. No podía comprender cómo había gente que viviera sin calles alumbradas, vidrieras de tiendas, el cine y los cabarets. Pero este año cuando recibió su sueldo, antes de las vacaciones, encontró una noticia en el shore despidiéndola de su trabajo en vista de que la compañía en que trabajaba, había tenido que rebajar el número de

mano, cuánto mundo se corre! Nuestro viaje fué cuestión de decir adiós y poner en marcha el motor. Pero lo más difícil es decir adiós a una ciudad querida: en cada pueblo va quedando prendido del alero un recuerdo, un claro recuerdo más luciente que un sol tras el cual se va un pedazo de nuestra alma. No hubo lágrimas en nuestra despedida a Valparaíso. Pronto volveríamos, pero cuántas cosas parábamos nosotros demasiado queridos íbamos a dejar. Por fin, íbamos en ruta a Santiago, la capital a la que llegamos en las primeras horas de la mañana. Y el Ford ocupó por horas más tarde, la primera página de los diarios.

El auto club de Santiago

Memorias del Auto Club de la hermosa capital chilena fuéronnos a recibir, junto con los periodistas y curiosos que pronto serían nuestros admiradores, tras de haber visto la foto del "folleque" en las páginas de "El Mercurio".

(Continuará el lunes)

SAN ANTONIO DE

(VIENE de la página UNO)

agradables, y en cierto modo paganas, pues hasta el Cristo crucificado del Museo del Prado tiene el cuerpo digno de un Apolo.

Lo mejor de sus frescos es, también, el lugar donde los pintó. Ningún sitio más maravilloso y gozoso. La ermita de San Antonio de la Florida, está situada junto al Manzanar, en un lugar frondoso, camino de El Paro, donde ayer se celebraban las famosas romerías de majos y majas y hoy la verbena más ca racterística.

Para preservar las admirables pinturas, amenazadas por el humo de las ceremonias religiosas, se ha trasladado el culto a otra ermita frontera, trasunto fiel de la que, convertida en museo, guarda para la posteridad los frescos famosos.

empleados. Entonces se acordó de doña Berta la amiga íntima de su mamá. Una corta estancia en la finca de esta señora le haría olvidar la angustia que sentía por haber perdido su empleo. Además, resultaría muy cenocómico.

Ahora contra su propia voluntad Felipe le estaba cambiando la manera de pensar. Los bichos y las culebras, si es que los había, no le molestaban. Las noches no le burrián. Al contrario le encantaba oírlo hablar de la naturaleza y de la fortuna que se iba a ganar en el cultivo de manzanas. A veces sí en realidad era abogado. Le parecía raro que un abogado supiese tanto de agricultura.

En el segundo día de haberse conocido dejaron el trabajo temprano y se fueron a nadar. El tercer día jugaron al tennis. El cuarto día se fueron de excursión hasta la cumbre de una montaña y desde allí observaron un hermoso crepusculo.

Pasaron tres días más. Janice ya estaba tostada del sol y le habían salido unas cuantas pequititas en la frente que le hacían mucha gracia a Felipe. Ya había aprendido a poner manzanas, darle de comer a los pollos y a montar una yegua vieja y media ciega por el hurto. Al cabo de quince días Janice por fin se dio cuenta de lo feliz que estaba. Ella y Felipe habían subido otra vez a la cumbre de la montaña. Los dos observaban ab los la puesta del sol. De pronto Felipe habló.

—Ya terminé el día — dijo — y mis vacaciones también. Esta noche se cumplen los quince días. Janice se volvió sorprendida. —Ya tan pronto dejó tratando de disimular su tristeza.

—No quieres irte, ¿no es verdad, Janice? A ti te encanta el campo lo mismo que a mí: no me lo niegues.

—Pues todo lo bueno tiene su fin.

—No siempre, Janice. Escucha lo que te voy a decir. Es verdad que soy abogado, pero he resultado un fracaso. Acabo de perder mi puesto porque me pasaba el día leyendo libros de agricultura. Gracias a Dios que por fin me he dado cuenta de que no sirvo para abogado.

—Entonces, ¿no te vas? — le preguntó Janice. ¿Te quedas aquí?

—Sí, me quedo aquí cultivando manzanas. Hía y yo nos hemos hecho socios. Este otoño vendré todas las manzanas que hay y en la primavera plantaré más árboles. Mira, Janice, ¿por qué no te haces socia con nosotros? No, no te gustará. Tú estás acostumbrada a la ciudad. Esta es una vida muy aburrida para ti. Sin embargo, andando, el tiempo...

—Vendo el auto — prorrumpió Janice loca de alegría. Es lo único que tengo, pero quírame den 500 dólares por él. Felipe, ¿cuántos manzanos se pueden comprar con ese dinero?

—Bastantes — le respondió estrechándole entre sus brazos — para que jamás te aburras.

## CERVEZA BAVARIA

Prestigio

Distinción

Cervecería  
ORTEGA



Por su  
calidad y  
presentación

Agencia y depósito  
en Limón:  
FELIX DEL BARCO

# ENTA

La fundadora  
de la aviación  
comercial en  
Costa Rica



RIVAS y MANAGUA los martes  
DAVID y PUERTO ARMUELLES los domingos

ENTA  
NICARAGUA  
COSTA RICA  
PANAMA

# ACCION CONJUNTA de los Países Centroamericanos para combatir las enfermedades que LES SON COMUNES

**ESTE SERA UNO DE LOS PRINCIPALES PROBLEMAS que ABORDARA EL CONGRESO DE DIRECTORES DE SANIDAD QUE SE REUNIRA EN Guatemala**

**Los directores de Sanidad de Nicaragua y El Salvador cambiaron ya impresiones sobre el asunto**

Se han promovido conversaciones informales entre algunos funcionarios de Centro América a cerca del próximo congreso centroamericano de directores de sanidad que ha de reunirse en la ciudad de Guatemala según el acuerdo tomado en el IV congreso médico celebrado en noviembre.

La fecha señalada para la celebración del congreso aludido es la del primero de julio y de aquí a entonces las direcciones de sanidad de los países respectivos se ocuparán de preparar el material sobre que han de versar las conferencias.

Los directores de sanidad de Nicaragua y El Salvador cambiaron ya impresiones sobre el particular; conversaron acerca de la unificación de los sistemas para combatir con éxito las enfermedades comunes que afligen a estos países, tópicos que abordará de preferencia el congreso a que nos referimos.

Se tratará, sobre todo, de tomar medidas para combatir el paludismo, que es una de las enfermedades comunes en todos los países centroamericanos.

## Los 2 argumentos... (VIENE de la Página 3)

intoxicación que ellos saben podrán aplastar y contener, en el momento en que lo crean preciso y saludable.

En Costa Rica no es así, y es tará muy lejos de que alcance a semejarse. Un comunista, prevalecido de su credencial de diputado, insulta groseramente a un militar en uniforme, jefe de una plaza y el Presidente de la República, obediendo a exigencias de nuestra moralidad, ordena por teléfono que el reo sea puesto en libertad. Cuenta todo lo que la misma ley dice sobre la impunidad, contra una lógica de buen gobierno en que se hace imposible el mantenimiento del orden por el respeto a las autoridades constituidas, contra la estabilidad misma de las instituciones. De no haber sido hecho así la impunidad colectiva le hubiera apostrofaado de arbitrario y de canchales de las LIBERTADES PUBLICAS en la persona de un hombre inmaculado. Para colocar esto sólo hecho en la vida de los Estados Unidos, está por demás decir que si el insultador de un militar en uniforme no hubiera muerto a manos del militar insultado, tienen ellos los trabajos forzados para tales faltas.

No hace mucho tiempo un comunista, aprovechando el desorden que ellos mismos habían pro-

vocado, hundió a mansalva el cráneo de un policía, y nadie sabe si en San Lucas hay quien lleve el nombre de ese asesino.

Sencillemente pareciera que nuestro destino político, en cuanto al mal que se señala en el proyecto de ley que estudia el Congreso, fuera someter las leyes y las penas que se señalan para los delincuentes, al arbitrio y a la voluntad de los más exaltados y los más irrepetuosos. Los Estados Unidos no temen nada, porque, no permiten nada,

contra el desorden ni contra la ley. Costa Rica sí debe temer, porque no hemos llegado a ese perfeccionamiento en la sanción de los delitos.

De modo que este argumento es inoportuno, y más que esto, infantil.

El segundo argumento: "Los costarricenses de los albores de la república nos dan una lección a los costarricenses de 1936". Esto, a propósito de la Constitución que consagró la libertad de pensamiento, hablado o escri-

to. Esos abuelos venerables que nacían el amor a nuestras abuelas con tres sillas de por medio por el concepto altísimo que tenían del respeto mutuo que habían de una cana de sus cabellos un pagaré; que vivieron una vida patriarcal basada en la confianza mutua, ¿podrían haber imaginado al redactar la Constitución, que la maldad de los hombres fuera susceptible de alcanzar los límites que desde 1917 tiene el mundo bajo la inquietud internacional que ha desatado el

comunismo intemperante y cruel?? De haberlo sospechado siquiera, habrían recurrido a las salvaduras que hoy nosotros que somos consagrar.

Es otra vez infantil que nos abramos de brazos al borde del precipicio y que, próximos a la caída, cerremos los ojos pensando que ese final está consagrado por un principio honrado y que uno de los hombres que nos gobernarán en los albores de la república!

San José, 10 de dic. 1936

# NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

## HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 16 de Julio de 1934 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE LEA PARA ABAJO					ESTACIONES	RUMBO AL ESTE LEA PARA ARRIBA				
Domingo solamente	Diario	Martes Invierno y Sábado	Diario excepto Domingos	Diario		Diario	Diario excepto Domingos	Lunes Miércoles y viernes	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 15	10 30	..... LIMON .....	15 10	16 45			10 13
14 40			6 25	10 38	..... MOIN JUNCTION .....	15 02	16 35			10 18
					..... MOIN JUNCTION .....		16 35			10 03
14 40			6 25		..... CASTRO .....		16 10			9 45
14 54			6 43		..... ZENT .....		15 20			9 00
15 34			7 30		..... ESTRADA .....		15 05			8 51
15 41			7 50		..... MOIN JUNCTION .....	15 02				
					..... ESTRADA .....	14 15	15 05			8 51
15 41			7 50	11 25	..... MATINA .....	14 10	14 45			8 46
15 46			8 00	11 30	..... SQUIRRES .....	13 30	13 00	8 30		7 47
16 50		13 45	9 45	12 36	..... LA JUNTA .....	13 20	12 10	8 25		7 37
16 58		13 51	9 53	12 31	..... GUACIMO JUNCTION .....			6 40		6 20
					..... GUAPILES .....			6 00		6 00
18 05		15 55			..... TORO AMARILLO .....			5 50		
18 55		16 45			..... LA JUNTA .....	18 20	12 10			
		16 55			..... PERALTA .....	12 24	11 00			
			9 53	12 31	..... TURIALBA .....	11 53	10 15			
			11 05	13 30	..... TUGURROQUE .....	11 25	9 25			
			12 00	14 00	..... JUAN VINAS .....	11 05	8 55			
			12 35	14 28	..... SANTIAGO .....	10 46	8 25			
			13 10	14 50	..... PARIASO .....	10 20	7 45			
			13 40	15 08	..... CARTAGO .....	10 06	7 25			
			14 20	15 36	..... TRES RIOS .....	9 28	6 40			
			14 45	15 55	..... SAN JOSE .....	9 00	6 10			7 45
			15 10	16 22	..... HEREDIA .....					7 30
			15 40	16 45	..... ALAJUELA .....					7 00
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

  

Río Banano		Ramal de Cairo		Ramal de Indiana		Ramal de Monte Verde	
RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE
Lee para abajo	Lee para arriba	Lee para abajo	Lee para arriba	Lee para abajo	Lee para arriba	Lee para abajo	Lee para arriba
ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES
Martes y Sábado	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Lunes y viernes	Lunes y viernes
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 55	..... Bananito .....	7 55	13 45	..... Siquirres .....	16 15	16 00	..... La Perla .....
14 30	..... Beverly .....	7 05	13 51	..... La Junta .....	16 10	17 20	..... Monteverde .....
15 35	..... Limon .....	6 30	13 56	..... Cairo Junction .....	16 05		..... (Empalmes) .....
Horas	Horas	Horas	Horas	..... Golden Grove .....	15 20	17 35	..... Siquirres .....
						Horas	Horas

Si necesita un foto grabado ordénelo a La Esmeralda

G. P. CHITTENDEN, GERENTE

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

# ESTADIO NACIONAL

MAÑANA DOMINGO 13 de DICIEMBRE de 1936

A las 8.30 hs.: Por el campeonato de segundas divisiones:  
HEREDIANO vs. FORTUNA

A las 10.30 DE LA MAÑANA:

Los discípulos de nuestro AS Morera frente a la técnica herediana

## Hereditano contra L. D. Alajuelense

CON LOS PRECIOS DE COSTUMBRE

### DUENDES, FANTASMAS...

VIENE de la pág. 13)  
LOS FANTASMAS Y LA SUBCONSCIENCIA

En Europa todo Castillo que tenga alguna importancia, tiene sus fantasmas. Y en la Medicina toda aparición que no tenga una comprobación material, se la cataloga dentro de las "alucinaciones". Los fantasmas de los viejos castillos europeos, no tienen una explicación científica, en cambio el fenómeno de las "alucinaciones", está perfectamente definido dentro de la ciencia. Estas pueden ser del oído, del olfato, del gusto y de la vista. Pueden ser también mixtas, es decir, que un "fantasma" puede ser creado por la vista y hasta haga ruidos como si el oído del alucinado colaborara. Es importante decir que las alucinaciones nada tienen que ver con las locuras, aunque a veces están ligadas a ambas, es decir, que una persona normal puede ser víctima de una alucinación a consecuencia de un choque emocional de una fiebre. La sugestión también puede de obrar. Recordaremos que todas estas figuras artificiales, son trabajos que se realizan en la "sub-consciencia". Nuestra mente es como un témpano de hielo que flota en el agua; lo que se ve en la superficie es la consciencia y lo que se sumerge es la sub-consciencia. Y da la casualidad que en muchos humanos (hombrere quizá de mentalidad fuerte) la subconsciencia es frágil e impresionable, sobre ella obran fuerzas psíquicas que graban figuras, ruidos y sensaciones extrañas. Sin embargo...

#### LA CITA DE LA MUERTE

Hay fenómenos inexplicables dentro de este campo. He aquí otro caso que relata Lord Irwin durante la Gran Guerra Europea los "Boys" que peleaban en la aviación pasaban su tiempo "en tierra" jugando hasta la pesa de tres años vendidos. Iban cuatro compañeros que pertenecían a la misma "escuadrilla de caza". Una noche antes de salir a pelear se pasaron largas horas jugando. Hubo uno, el más joven, que perdió cantidades elevadas y en todo de bromas dijo a sus compañeros: "Mañana cuando estemos en el aire os pagaré la deuda". Al día siguiente éste tuvo que salir el primero en exploración. Ascendió y los compañeros vieron que al llegar a los 500 metros el avión perdió el control y cayó destruyéndose con su piloto contra el suelo. Salíó el segundo y al alcanzar una altura semejante, el "pájaro" descendió en "yo" nique "sin obedecer a los timones" el piloto agonizó dijo: "Mi compañero muerto me ha estado dando bromas en el asiento de atrás y no me ha dejado maniobrar". Salíó el tercero y se repitió la misma tragedia. El compañero fallecido que la noche antes había perdido tanto dinero, interceptaba los controles y el cuarto igual. Los tres últimos, heridos de muerte, llegaron con suficiente vida para hacer la misma declaración...

#### UN ANIMA DE CARNE Y HUESO

No intentamos influir en nuestros lectores para que crean o nieguen esta clase de fenómenos que llamaremos "misteriosos". Sólo intentamos hechos, y en este sentido al comentar el libro de Lord Irwin modestamente citaremos nuestra experiencia. Hace años que vivíamos al plá de de un castillo, el de la Mota del Marqués, no muy lejos de Mochi del Campo, corazón de Castilla la Vieja, en tierras de España. En aquel castillo medieval y ruinoso, también había un fantasma. Todas las noches "penaba el ánima" que sin duda era la de algún caballero muerto hace siglos en aquellas "ámenas". Fui una noche a ver el fantasma y efectivamente comprobamos su existencia. El Médico "deid del lugar" que además era astrónomo, filósofo, geólogo y antropólogo, colaboró en nuestra confusión. No cabe duda que existía el fantasma. Noches de discusiones. Argumentación teológica con el párroco del pueblo. Fui una noche acompañados "de un Sancho" del lugar. Mientras atónitos contemplábamos el "fantasma", Sancho le descorrajó un tiro y el fantasma cayó al

## CARRERAS DE CABALLOS

Mañana DOMINGO, a la 2 p. m. en el ESTADIO NACIONAL Los caballos de Guanacaste y de la Meseta Central en competencias preliminares por los premios:

### "ENTA" y "MESETA CENTRAL"

PRIMERA CARRERA. (Para Caballos Pequeños) Dist.: 500 mts.

- |              |                  |
|--------------|------------------|
| Nº 1 PAQUITA | 4 Revolucionaria |
| 2 PRINCESA   | 5 CASUALIDAD     |
| 3 ESTRELLA   |                  |

SEGUNDA CARRERA. Preliminar del Premio "E.N.T.A."

- |                   |             |
|-------------------|-------------|
| Dist.: 800 metros | 3 CANERO    |
| 1 PRINCIPE        | 4 PRENDEDOR |
| 2 MONTE OSCURO    | 5 SORPRESA  |

TERCERA CARRERA. Preliminar del Premio "MESETA CENTRAL" (Primera de la Dupleta) Dist.: 800 metros

- |              |          |           |            |
|--------------|----------|-----------|------------|
| 1 CITY BRIDE | 2 AVISPA | 3 LUSTRAL | 4 WALKIRIA |
|--------------|----------|-----------|------------|

CUARTA CARRERA. Dist.: 1400 metros

- |        |          |         |
|--------|----------|---------|
| 1 LULU | 2 GLIDER | 3 SMOKY |
|--------|----------|---------|

QUINTA CARRERA. Preliminar del Premio "MESETA CENTRAL"

(Segunda de la Dupleta) Dist.: 800 metros

- |               |            |             |          |
|---------------|------------|-------------|----------|
| 1 DON QUIJOTE | 2 REMOLINO | 3 SNOW BALL | 4 CARIBE |
|---------------|------------|-------------|----------|

Además, queda abierta la inscripción para una Carrera que deberá llevarse a cabo entre los caballos que ya han corrido en las anteriores.

#### PRECIOS:

- |                     |         |   |
|---------------------|---------|---|
| Palco de 4 asientos | € 12.00 | Además habrá un recargo de € 0.10 en cada localidad, a beneficio del Comité Olímpico. |
| Palco de 6 asientos | 18.00   |   |
| Entrada a Sombra    | 2.00    |   |
| Entrada a Sol       | 0.50    |   |

Las entradas están a la venta en la oficina de J. Alvarado Piza, frente a la Librería de Alsina en esta ciudad.

SE SUPLICA AL PUBLICO, RECORDAR QUE LAS DOS CARRERAS DE LA "DUPLETA" SON LA 3ª Y LA 5ª.

HOY SABADO HOY  
12 de Diciembre

### PALACE

3, 7 y 8.45 — 50 cts.  
Esifianzo Emocionantí

EL ULTIMO SALTADOR  
(The last Outlaw)  
por Heot Gibson

### VARIEDADES

3, 7 y 8.45 — 50 cts.  
Estreno de Buck Jones

TIERRA DE CENTAUROS  
(Hearé y West)  
por Buck Jones  
Episodios: 1, 2, 3, 4 y 5

### AMERICA

A las 7 — 25 cts.  
EN NOMBRE DE LA LEY

A las 8.30 — 50 cts.  
YO SOY EL CRIMINAL

### MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts.

RAZA DE VALIENTES  
por Tim Mc Coy

### IDEAL

A las 7.30 — 25 cts.

EL AMOR NO MUERE  
por Norma Sheqer

suelo dando un grito de dolor... Rato después, el "mancebo" de la botica plueberina, yacía en su lecho con una perdonajada en la región glútea.

### Libros de lectura solicita a nuestro gobierno el Patronato escolar de la escuela superior de varones de Managua

Se nos dió ayer en la secretaría un deber y una obligación de ría de educación el siguiente (a las sociedades bien organizadas, letin:

Nota del Sec. rario de Fomento: San José, 9 de Dic. de 1936. Sr. Noty del Patronato Escolar de la Sec. rario de Estado en el Escuela Superior de Varones de Despacho de Educación Pública, Managua S. D.

El Patronato Escolar de la misma usted quel edificio escolar de titución que se menciona se propiedades de Santa Ana, ha sido cupa por el problema de la insustentado.

En tal virtud, he girado una lica. Ha dirigido a la Secretaría de Obras Públicas, para conseguir algunos ejemplares de haga entrega del mismo a la nuestros libros de lectura que pertenecían a fin de que la Junta dan adaptarse allí. En la nota de Educación respectiva tomé a en qué formulando la solicitud del cargo de administración, y en tazo, lo manifestamos que en Nica servación de dicho edificio. raga existen 150.000 libros y muy atento servidor de usted, que de estos solamente, con Ricardo Pacheco L. Secretario d: ren 50.000. Se afirma además Estado en el Despacho de Fomen que la protección al niño pobre to.

## RAVENTOS

HOY.— 3, 7 y 8.45 — Estreno de la divertida comedia "Paramout", con Jack Haley, Grace Bradley y William Frawley, en

### "EL AGENTE F" — (F Man)

El enemigo público Nº 1 de la trizesta! EMOCION... ACCION... COMEDIA... ENTRADA... € 0.50

Mañana a las 8.45. — El gigantesco superespectáculo de "Artistas Unidos"! La inmortal obra clásica de James Fenimore Cooper's, con un conjunto estelar espléndido!

### "EL ULTIMO DE LOS MOHICANOS" (THE LAST OF THE MOHICANS)

Una aventura romántica en el foco de las batallas coloniales!

ENTRADA... € 1.00

NOTA:—Para esta tanda, NO HAY ENTRADA A GALERIA.

A DELA. — Hoy a las 7 y 8.45 — 0.25 "EL CRIMEN INVISIBLE"

Mañana: 1, "En Defecho Propio". 2.30: "El Crimen Invisible". 4: "El Targo en Broadway". 7: "El Ultimo de los Mohicanos". 8.45: "SOBELEZA BATURRA".